

家庭の同行

どう
ぎょう

11

ひき出されてゆく生きる力

くだけ会代表

和田重良



- 穴のあきそな心を「充たしてくれる」もの
- つないだ手は離さないと「信じている」こと
- あそこに帰れば迎えてくれると「あんしんできる」こと

「性」のこと

南足柄の「あんしん講座」はいよいよ「親と子のかかわり方提言の第2弾」「シッカリしろについて考える」に入りました。

くだかけ会の事務所がある南足柄の講座はいわば地元ですのでたくさん的人が参加して下さってとても充実しています。ありがとうございます。(テープを貸し出し中)

「知」なのか「情」なのか

世間一般に行なわれている「性教育」がどんなものであるかよく分りませんが、子どもが大人になって行く成長の中に「性的成長」という大事な大事なことがあるので、それがどんな風に大事なのか、「人生にとつてどういう目的と意味があるのか」を少しお話してみたいと思います。

人間の「性」に関する行動はやはり他の動物とは大きく異なっているというのは、「知」や「情」が数段複雑だからです。結婚なんてことを社会的なキマリゴトにしていくくらいですからコントロールしなきやあ、いろいろ混乱するようになつちゃうのです。

それで、「頭で解らせて理屈でコントロールさせよう」と試みるわけです。ところが、ぼくは「性」のことってやはり「情」が優先

すると思っているのです。

男と女の差って?

まあよく一般に言われてることですが、人類はやはり「種」から言うと女性が主流だとあります。やはり「情」を優先させて、相手のある行為だからこそ、お互いを大切にする

ことから伝えて行きたいのです。

男と女があつて人類は成り立つてるのですし、だからずつとずつと進歩と退歩をくり返しながらも何百年も人類は続いているのです。

そこに複雑な「情」のやりとりがあることも事実です。そこが「性」の意味の最も大事な部分だと思うのです。

生物に雄と雌のある意味は説明しなくとも歴然としていますが、人間の男女はやはり互いのことを「分り合えない」という前提で、その上で互いを活かし合うことが必要なのです。

ところが、その差を形や行動として知識で

伝えようとするわけです。

互いに活かし合うこと

性欲と言ふ欲望も不思議なことです。これ

を「知」から導こうとすることに少し無理が

あります。やはり「情」を優先させて、相手

のある行為だからこそ、お互いを大切にする

ことから伝えて行きたいのです。

男の子だったら「女性はものすごく大切な役割をもつてゐるし、大変なんだ」というふうに。女の子だったら「男性はありがたい存在であつてなくてはならないんだ」というふうに伝えます。

そして、お互いが活かし合うことができないのが人間だけが持つてゐる「性」の特徴なのだということです。

子孫を残すことだけが「性」の意味ではないことは人間の性欲がらみの事実なのです。

(猿の一部に近い特徴を持つてゐるものがあ

るようですが)

ぼくが前に書いた「老話」の中に「合歓の花」というお話をあります。

テキストに注意事項も書いてありますからそ

れをご覧下さい。

わせになつてしましましたが、生活教育の重

号は「お金について」の予定です。

かし人はそれほど自分の気持を日々と操作で

きるでしょうか。そし

てアキラメは無気力と

捨鉢に通じます。で

からそれは正解ではあ

りません。

正解は「いまが出发点だ」ということをよ

くよく理解することで

「自分はいつでも

過去の最先端である今

に立つていて、これが

運命の神は甘くないのが厳然たる事実です。

そこで人々はこの人情と事実の間に挟まつて苦しみますが、それを

解決する妙手があるので

でしょうか。これが天

下分け目の大問題です。

いや、それほど大袈裟

に言うようなことでは

なく、極めて手近で簡

単な道があります。

その道を活用すればこ

のジレンマは易々と解

消できます。それはア

キラメでしょうか。な

るほどアキラメがつけ

ば焦りは消えます。し

形にとらわれることなく男女は互いに活かし合つて、大切にし合つていくことが何より大事です。

ぼくは子どもの頃から父に「食」「性」「睡

眠」の本能に一番近い欲望には儀式が必要で

人間らしくなければならない……というよう

なことを教わつてきました。

ぼくは「性」の意味で

思春期の性衝動をどこまでニコニコして見

ていられるかということ

であります。

思春期の性衝動をどこまでニコニコして見

ていられるかといふことは大変難しいことで

あります。

生物に雄と雌のある意味は説明しなくても

も事実です。そこが「性」の意味の最も大事

な部分だと思うのです。

性欲の味わいは心の安らぎになつていると

いうお話をします。まあ一度読んでみて下さい。

4月号にはふさわしくない話題のめぐりあり

ません。

正解は「いまが出发

点だ」ということをよ

くよく理解することで

「自分はいつでも

過去の最先端である今

に立つていて、これが

運命の神は甘くないのが厳然たる事実です。

そこで人々はこの人情と事実の間に挟まつて苦しみますが、それを

解決する妙手があるので

でしょうか。これが天

下分け目の大問題です。

いや、それほど大袈裟

に言うようなことでは

なく、極めて手近で簡

単な道があります。

その道を活用すればこ

のジレンマは易々と解

消できます。それはア

キラメでしょうか。な

るほどアキラメがつけ

ば焦りは消えます。し

形にとらわれることなく男女は互いに活かし合つて、大切にし合つていくことが何より大事です。

ぼくは「性」の意味で

思春期の性衝動をどこまでニコニコして見

ていられるかといふことは大変難しいことで

あります。

思春期の性衝動をどこまでニコニコして見

てい